
Библиотечные успехи Татьяны Овсиенко 

 

2007 год объявлен Президентом годом чтения. А в декабре минувшего года в Омске 

состоялся финальный тур областного конкурса профессионального мастерства «Лучший 

библиотекарь Омского Прииртышья». Претендентки из области и города боролись за 

звание «Лучший детский библиотекарь». Корреспондент газеты «Хочу работать!» 

побеседовала с Татьяной Овсиенко, победительницей конкурса, обладательницей диплома 

2 степени, заведующей детской библиотекой имени Л. Чайкиной. 

 

– Татьяна, что представлял собой этот конкурс и как вы на него попали?  

Конкурс проходил в два этапа. На первый, заочный, этап участники конкурса 

представили творческие работы «Профессиональный портрет детского библиотекаря», 

материалы о работе библиотеки за последние три года: сценарии мероприятий, почетные 

грамоты и дипломы, проекты, отзывы и прочее. Всего было заявлено четырнадцать 

участников. В финал конкурса вышли только пять конкурсанток. Участники конкурса – 

представители творческих коллективов, за плечами которых не только библиотечная работа с 

читателями. Практически в каждой детской библиотеке коллектив проводит разные 

праздники, организует конкурсы, лекции, причем, не только для своих юных читателей, но и 

для взрослого населения. К защите своих работ каждый участник подошел творчески. Шли 

и песни, и стихи, и музыкальное сопровождение, одним словом, у каждой были в 

выступлении какие-то «изюминки». 

– А с какой «изюминкой» прошло ваше выступление? 

Мы сыграли на соответствии моего и имени эстрадной певицы Татьяны Овсиенко. 

Поэтому достижения нашей библиотеки представлялись как «один день из жизни звезды». 

Происходило все в виде интервью с корреспондентом, которого интересовала деятельность 

эстрадной певицы. В беседе мы использовали музыкальные термины, предположим, 

называли своих читателей фанатами, говорили о творческих успехах и планах. 

Выступление получилось оригинальным; за что, видимо, мне и присудили второе место. 

– Татьяна, вы много говорите о творчестве вашего коллектива. А какие 

мероприятия любимы вами и вашими читателями? 
У нас очень интересно проходят новогодние утренники. По традиции мы приглашаем 

ребятишек из соседней школы № 47. (неразборчиво) Мы все праздники проводим своими 

силами: делаем костюмы, сочиняем сценарии, играем роли, проводим розыгрыши. Причем 

не только на новогодние праздники. Наши сотрудники организовывают мероприятия ко Дню 

защиты детей, Дню города и Дню пожилого человека. И дети, и взрослое население охотно 

откликается на наши идеи. 

– Вы рассказываете с таким воодушевлением... Как вас судьба связала с 

библиотечным делом? 
После окончания школы я пыталась поступать в пединститут, но не хватило баллов, 

тогда я решила, чтобы время зря не терять, пойти учиться в библиотечный техникум. 

Понравилось. Получив диплом, я устроилась в эту библиотеку и работаю здесь вот уже 

семнадцать лет. Сначала работала библиотекарем кафедры старшего абонемента. Потом 

два года была ведущим методистом и уже с 2000 года являюсь заведующей библиотекой. 

– Семнадцать лет – солидный стаж. Вы наверняка знаете, каким должен быть 

библиотекарь?  

Во-первых, он должен быть начитанным, эрудированным человеком. Ведь часто наши 

читатели советуются с сотрудниками, спрашивают о книжных новинках. Ученики много 

обращаются по вопросам школьных викторин, конкурсов. В этом случае библиотекарь 

подсказывает: в каком издании можно найти ту или иную информацию. Во-вторых, 

библиотекарь должен быть и педагогом, и психологом одновременно. Бывает, приходят 

ребятишки замкнутые, чтобы их разговорить и выяснить их пристрастия, нужно понимать 

ребенка. И, в-третьих, сотрудник библиотеки должен уметь отрицательные эмоции держать 



при себе. 

– И сколько у вас читателей? 

5 тысяч 148 человек. Причем, несмотря на то, что наша библиотека является детской, к 

нам приходят дошколята, люди среднего возраста и пенсионеры. По нашим данным, за год 

мы выдаем 102 тысячи книг. К сожалению, наш книжный фонд уже старый, ветхий. Не 

попали мы в прошлом году под городскую программу «Читающий город», 

предусматривающую пополнение фондов новыми книгами. Но это, наверное, уже 

разговор о проблемах. 

– Как раз и об этом хотелось поговорить... 

Наше здание не видело капремонта уже 11 лет. И в одиночку без финансовой 

поддержки администрации округа, города мы ничего сделать не можем. Не так-то 

просто найти спонсора. Поэтому капитальный ремонт – это главная наша проблема. 

– Наблюдается тенденция, что люди читают все меньше. Как вы считаете, 

может ли наступить время, когда у омичей совсем пропадет интерес к книгам, к 

библиотекам? 

 Не думаю, что это произойдет, потому что люди, несмотря на компьютеры, видео, 

все равно читают. Правда, большинство школьников, как правило, читают то, что 

необходимо по школьной программе. А вот малыши – первые книголюбы. Поэтому, 

считаю, что необходимость в библиотеках, особенно в детских, будет всегда, значит, и 

профессия библиотекаря не потеряет своей важности. 
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